



# En plena Guerra Mundial

## IMPORTANTES NOTICIAS

## DE PRENSA EXTRANJERA

## Hay que matar al comercio alemán

Dice el «Daily Mail».

«Sir Edward Carson ha dicho en Portsmouth que deberíamos destruir todo el comercio alemán a nuestro alcance y empezar ahora mismo, sin esperar más tiempo.

El Presidente Wilson ha demostrado la posibilidad de aplicar métodos rápidos y eficaces. Dentro de los últimos días él ha hecho depositar cincuenta millones de libras de fondos alemanes en las cajas de los Estados Unidos, invirtiendo este dinero para combatir contra Alemania.

Hoy día existen ya más de 25 millones de libras en las arcas de los bancos alemanes. Nuestra dirección del tesoro dice que necesita dinero; por qué no se apodera de esos 25 millones de libras siguiendo la conducta del presidente Wilson?

Lo que el país necesita ahora no son consejos de sus gobernantes sino actos, es decir, la inmediata desestracción de los comercios alemanes que todavía existen y la adopción de medidas encaminadas a evitar que vuelvan a establecerse después de la guerra.

## ¿Dónde está la flota inglesa?

Leemos en la «Gaceta de Colonia»: Desde el día en que la flota inglesa desapareció sin gloria de las aguas del Skager Rak, se ha convertido en pura leyenda, porque nadie la ve ni oye hablar de ella. Solamente nuestros comunicados oficiales hacen mención de ella de vez en cuando, cada vez que pierde alguna unidad por medio de minas o submarinos alemanes. Dónde está la flota inglesa? Esto es lo que los rusos preguntarán y lo mismo dirán los demás vasallos que Inglaterra ha puesto a su servicio contra Alemania.

Dónde está la flota inglesa? ¿Qué está haciendo Inglaterra? No es un papel arrogante el que ella está desempeñando ante sus aliados y los neutrales, una especie de presidente tradicional que ella disfruta y que ya no corresponde de ningún modo con el actual balance de poder? Inglaterra ha envejecido, se ha hecho comodona.

Inglaterra ya no tiene ningún derecho a que el mundo entero sangre y muera de hambre por ella, con el único fin que los ingresos de los caballeros de la City de Londres no disminuyan.

Los aviones que dispararon contra la isla de Ossel han hecho un nuevo agujero en la dominación inglesa del mundo y el desembarco de las tropas alemanas es una derrota inglesa.

## Continúa la gravísima

## derrota Italiana

Berlín.—Tropas austro-húngaras avanzaron entre el valle del Sugana y el del Piava superior.

Después de la batalla encarnizada en las calles, tomamos Asiago.

Raguardias italianas entablaron luchas al borde de los montes y en la planicie en los pequeños ríos al este del Livenza, siendo derrotadas.

Tropas alemanas han llegado al Piave, desde Sesugana hasta el mar.

Berlín.—En Italia continúa la persecución en las montañas.

Rectificación oficial  
Norte-Americana

Washington.—En vista de las noticias que han circulado en ciertos periódicos y folletos atribuyendo a los Estados Unidos el propósito de desembarcar tropas en Portugal y que se había solicitado del Gobierno español permiso para transportar esas tropas a través de España a Francia, el Gobierno de los Estados Unidos niega oficialmente que haya tenido intención de enviar tropas a Portugal ni haya solicitado nunca permiso del Gobierno español para que pasasen tropas americanas por España.

## El caos en Rusia

París.—Comunican que durante el bombardeo contra el palacio de Invierno, muchos proyectiles de grueso calibre cayeron en los edificios próximos.

No fueron de importancia los da-

nios materiales y se ignora el número de víctimas.

En el canal Moika apareció el cadáver del general Tormanoff, que en la refriega mantenida durante la noche del 7 fue arrestado, y a quien un grupo de soldados asesinó en su prisión.

París.—Un despacho de Minsk anuncia que el Poder ha pasado a manos del Sóviet local, y otro telegrama de Moscú dice que la población está en poder del Sóviet.

## Victoria alemana

## en Francia

Berlín.—Batallones del Sur de Silesia y de la Guardia, con ingenieros arrebataron, después de violenta preparación de artillería y ametralladoras, las posiciones francesas del bosque de La Chaume.

Violentos contraataques enemigos, repetidos hasta bien entrada la noche, fracasaron, con serias pérdidas. Doscientos cuarenta prisioneros y siete oficiales cayeron en nuestro poder.

## Última hora

## Diario de Operaciones

En tierras de Italia prosigue el tenaz avance de los ejércitos invasores considerándose inmediata la evacuación de Venecia y el abandono de las líneas del Piave y del Brenta.

En la capital de Rusia aumenta la anarquía y en todo el país se propaga rápidamente el desconcierto. Los alemanes han desembarcado tropas en las islas Atland.

En el frente occidental hubo varios golpes de mano de los alemanes al nordeste de Reims y al norte de Sedmogneux.

En el bosque Lachaume lograron las tropas alemanas algunas ventajas. En el Ovre fueron los franceses los atacantes y en los Vosgos después de una intensa preparación de artillería atacaron los alemanes las trincheras de Hartmannswillerkopf.

## NOTICIAS

PERDIDA.—Se ruega a quien se haya encontrado una cartera de piel color café, conteniendo un rosario de medallitas de plata, una peseta y diez céntimos, que se extravió el domingo por la mañana en la Esplanada, lo presente en el Paseo de Méjidez Núñez 53 segundo, donde se le gratificará.

## Escuela especial de

## Economía Doméstica

## Corte, confección y transformación

Este centro posee un método especial para aprender a la perfección y en plazo corto, el arte de modistería, por tanto, devuelve a sus alumnas las cantidades recibidas, si en el plazo fijado no cumple con exceso su compromiso.

Precios: Clase especial, gratis.—Clase ordinaria 5 pts. mensuales.—Enseñanza completa en 3 meses, 75 pesetas.

Esta escuela dispone de hermosos y ventilados salones con balcones a la plaza Torrent.—Detalles a la profesora.

Sagasta, 63.-(Colegio de niñas)

## Barbería

## LUIS PASCUAL MARTÍNEZ

Se hacen ampliaciones y ponen marcos de todas clases a plazos y al contado.

San Francisco, 13.—Yecla

## Casa de Comidas

## de Antonio Martínez Puche

En esta importante casa, puede el público satisfacer su apetito por poco dinero.

Especialidad en comidas de encargo.

Vinos y licores de las mejores marcas.

Economía, limpieza y esmero,

13 Plaza 13

## Natividad Lillo Garrido

## PROFESORA EN PARTOS

Academia de preparación para cursar la carrera con arreglo a los últimos adelantos y Asistencia a partos.

Torrijos, 76, 1.<sup>o</sup>.—Alcañiz

# POVEDA :- OCULISTA

SAGASTA 34.—CONSULTA DE 12 A 1 Y DE 3 A 5

## Notas Municipales

A la hora acostumbrada abre la sesión el alcalde señor Curt y a ella asisten los Sres. Pobil, Ferré, Meliá, Giménez, Alemán, Pérez García, Gras, Palazón, Tato; Sánchez Santaná y Sánchez Sanjulán, Botella y Sampelayo.

El señor Curt, dá cuenta de una carta recibida del Ayuntamiento de Montevideo, contestando al cablegra- ma que hace unos meses le dirigió el Excelentísimo Ayuntamiento de esta Capital interesando la celebración de un homenaje en honor del artista alicantino Mariano Orts que murió en aquellas lejanas tierras.

A la carta acompaña varias fotografías de los actos celebrados en honor de nuestro ilustre paisano y del sepulcro donde se conservan sus restos sobre el cual figura la inscripción siguiente:

*Las sociedades españolas*

*de Montevideo  
por si y por delegación del  
Municipio de Alicante  
al escultor*

**MARIANO ORTS DEL MAYOR**

*el 12 de Febrero de 1917*

Esta viene redactada en términos afectuosísimos a los que se acuerda corresponder en la misma forma así como también mostrar nuestra gratitud a las distintas corporaciones de esta capital que asistieron a todos estos actos.

Se da lectura a la carta recibida del Director General de los f. c. de M. Z. A. accediendo al cambio de las barreras de los pasos a nivel de las calles de Maisonneuve y Joaquín Costa cuya gestión realizada por el señor Curt, quiera la suerte coronarla del éxito con su pronta realización.

Entre los asuntos de oficio figuran también la autorización para la poda de las palmeras del Paseo de los Mártires y la autorización para la venta de su fruto para todo lo cual se le concede.

Dice por último el señor Curt que no ha terminado la formación del expediente para expropiar la Casa de la calle de Castaños núm. 38 para su alineación y que se empezó hace años por no hallarse conforme el dueño de este inmueble con la tasaación hecha en aquel tiempo por el arquitecto municipal.

Al efecto envió los actuales arquitectos y de su entrevista con el mencionado dueño pudieron deducir que la expropiación de ese terreno costa-

rá unas 500 pesetas aproximadamente el metro.

El asunto pasó a estudio de la comisión de orzato.

Al entrar en el despacho ordinario se aprueba el extracto de acuerdos del mes anterior, favorable para la comisión respectiva la que suscribe don Federico Gómez Mora y se aprueba el informe de la de Hacienda para que conste en los presupuestos de 1917 el crédito que solicita D. Alvaro Guixot.

Nada hubo que lamentar en esta sesión como en anteriores que provocaron violentas discusiones; parece ser que se anda con cuidado ya sin duda por haber llegado a ver las orejas al lobo como vulgarmente se dice.

La sustancialidad de cuanto en este día se dijo estuvo en las acertadísimas preguntas que dirigieron al alcalde los señores Pobil y Meliá de las cuales hacemos capítulo por separado en atención a su gran importancia como de la mejora para Alicante que se propuso

## De interés para Alicante

Púsose sobre el tapete bajo el enunciado de una moción lo que en realidad es de sumo interés para los intereses de este pueblo tan carcomido por sus malos administradores; la oportunidad pudo haberle dado un efecto político muy grande, la suerte no le fué propicia.

### 14) Prop. Casa Manzana Barcelona

—Mañana tendré una poquita más, y así sucesivamente.

—De modo que tu amor necesita recibir pruebas del mío para convencerse.

—Ya verá usted: culpa de eso no la tengo yo, la tienen todas esas cosas que usted ha hecho con las demás mujeres que le han querido.

—Todas ellas se han llevado lo que merecían. Pero lo que si sé decirte es que desde el primer momento que te vi, sentí algo aquí dentro de mi pecho, que era muy distinto de quanto había yo sentido con las demás mujeres a quienes tratara.

—Y por eso sin duda hizo usted aquella apuesta con todos los demás mozos. Vamos, que cuando lo pienso, no sé como he vuelto a mirarte tan siguiendo.

Se trata de ceder unos terrenos para la instalación de un parque de artillería, nadie ha de poner en tela de juicio los enormes beneficios que esto nos reportaría bajo todos conceptos; los deseos que en ocasión de su paso por aquí para asistir a las maniobras militares que se están celebrando en la huerta de Orihuela, manifestara al Alcalde señor Curt un alto cargo de milicia los trajo a sesión pública para pedir el Castillo de San Fernando con objeto de ofrecerlo para la instalación de este cuartel.

Todos lo ven con gusto y lo aprueban y el único que disiente del criterio de los demás es el señor Botella que parece no tener otra misión en el Ayuntamiento que la de dar jaque y aburrirnos con sus empachosas peroraciones y poca adecuada música.

En efecto aquellos terrenos se adquirieron para la edificación de escuelas al aire libre, pero suáido podrá hacer esto el Ayuntamiento de Alicante si desgraciadamente no puede atender las obligaciones que sobre el mismo pesan?

Después de oídas las autorizadas opiniones de sus compañeros de consejo el señor Ferré abandona su asiento y de forma concisa pero con la claridad y elocuencia que le distingue corta por lozano y propone que se le ofrezca al ramo de guerra todos cuantos metros de terreno sean necesarios para llevar a efecto este proyecto y con los que queden instalar el día que se pueda, que probablemente no será nunca, las escuelas Altamira.

Lo que interesa, lo que de momento precisa es que cuanto antes se

apruebe por el Ministro esa loable idea y vengan Alicante el regimiento de artillería que como muy bien dijo el Sr. Curt han de dejar diariamente más de 8.000 pesetas que es lo que poco más o menos se calcula necesitan los hombres y mulos que lo componen.

Por desgracia, Alicante está atravesando una situación tan crítica que lo que más necesita son medios de vida.

## Canalejas

Hoy cumple un año más de aquella fecha trágica, que conmovió a España entera e impresionó al mundo; hoy es el aniversario de aquella jornada luctuosa en la que Canalejas, el hombre exento, cayó derrumbado por el plomo homicida.

Para todo buen español, para todo demócrata esa fecha es de tristísima recordación. Para todos los alicantinos, entiéndase bien que no hacemos distinción de calidad ni de bandería política, para todos los alicantinos, esa fecha será de padres a hijos, de abuelos a nietos, para todas las generaciones venideras, de hondo quebranto, de profundísimo dolor, porque con el asesinato de Canalejas, puede afirmarse que nos arrebataron el cerebro que más laboró por Alicante y el corazón que más y mejor quisó a estas tierras y a estas ciudades alicantinas, siempre huérfanas y desamparadas hasta que él, el hombre-europa, se llegó a nosotros y por hacernos el bien completo hasta nos dejó por guía a uno de sus más amados discípulos.

### Dolores o la moza de Galatayud 137

se había verificado en Paco, y de aquí nació todo el mal.

Es verdad que de aquella creencia participaban todos: desde ella al señor cura, que se congratulaba con la esperanza de no oír más hablar de los escándalos que daba con sus amores el tal sastre.

Así llegó la noche.  
Si con impaciencia la esperaba Dolores, con mayor todavía aguardaba Paco:

Unicamente había diferencia en el sentido en que cada uno la esperaba.

La joven, para escuchar de nuevo de los labios del muchacho aquellas palabras que a mías le sabían, y que tan perfectamente sabía pronunciar el condenado,

El, con el afán de asegurar aquella presa para poder devorar mucho mejor cuando la tuviese bien preparada.

**PARA NAVIDAD**  
**A nuestros lectores**

Con objeto de que todos nuestros numerosos lectores puedan participar en los sorteos que para el sorteo de Navidad adquiere **EL PERIODICO PARA TODOS**, siguiendo la costumbre de siempre, para este año hemos adquirido CUATRO billetes completos con los números:

**384, 3.410  
21.369, 22.316**

Queremos hacer presente a nuestros abonados, evitando con ello reclamaciones de los que no hayan adquirido participaciones, que estas serán *Papeletas de una peseta* y que de esta peseta corresponderán 0'25 céntimos a cada uno de los números.

Con un telón de una peseta, se jugará cada lector UN REAL EN CADA NUMERO.

Advertimos que esta administración no reservará participaciones a nadie, para evitar compromisos y favoritismos, de modo que como sostengamos los suscriptores, aconsejamos que el que quiera tomar parte en el sorteo, recoja cuanto antes la participación que desee, no teniendo luego derecho a protesta alguna, si se agotan las papeletas, quien no haya recogido ninguna.

—

**Ostras frescas**

**Llegadas regulares**

en el número **hasta fin de Abril**.  
Dos clases solamente.  
Gordas finas, docena 1'80 pts.  
Medianas finas, docena, 1'20 id.

Se sirven en el establecimiento al mismo precio.

**MAISON FRANCAISE.**—Paseo de los Mártires, Alicante.

**D. Juan Albert**

**Especialista**

**EN INFERMEDADES DE LA INFANCIA**

**CONSULTA GENERAL**

**Aplicaciones de enero oxigenado**

en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis, Martes y Sábados de 11 a 2.—Canalejas, 1 bajo, derecha.

**Gran taller de Platería**

**de Correa y Diez**

Cadenas señora y caballero al peso.—Se hacen todos los encargos concernientes al ramo, gran economía en la construcción y reforma.

Se compra oro, plata, platino, galones y dentaduras usadas e inservibles.—La casa que más paga.—Calle Torrijos, 92, bajo, Alicante

**Espectáculos**

**SALON NOVEDADES**

Veinte números de artistas, precios 0'75 pts. consumación.

**D. Juan Tenorio**

Se halla a la venta en la imprenta de este periódico, Castaños 55 el preciosísimo drama del Sr. Zorrilla al precio de una peseta. También tiene en venta la novela de D. Juan Tenorio a cincuenta céntimos una.

**Recibos de alquiler**

En la imprenta de este periódico se venden recibos de alquiler de casas a setenta y cinco céntimos el talonario de cien hojas.

**Tarjetas de Visita**

En la imprenta de este periódico se ha recibido un grandioso y variado surtido de tarjetas de visita para señoritas y caballeros desde 1'50 pesetas en adelante, el ciento.

**Se necesitan**

oficiales, oficiales y aprendizas de sastre como también buenas pantaleras y chalequeras.

Nava, 21 principal.

**Bar Samper**

**PLAZA DE LA CONSTITUCION**

Melados superiores.—Aperitivos de las mejores marcas.—Especialidad en la

**Horchata Líquida Valenciana**

**ALGUNOS DE LOS PRODUCTOS**

**usted tomara**

**Amigo DEBIL**

**El Xir CALLOL**

**PORQUE DA FUERZA, VIGOR Y JUVENTUD**

**y los Médicos le llaman el Remedio de los Débiles**

**DE GUSTO AGRADABLE Y EFECTO RÁPIDO**

**BARCELONA**

**PROSPECTO EXPLICATIVO**

**Novelas**

**Manon de Escant.**

**ALICANTE**

**Imprenta Hijos de J. García**

**Castaños, 55**



138 Prop. Casa Mamei Barcelona

Porque el tunante quería vergüenza de los anteriores deseires de la joven y de haberle hecho perder la apuesta que hizo con sus amigos.

cuando entró aquella noche en la cocina de la posada, en la benévolia acogida que obtuvo, comprendió desde luego que Dolores se había apresurado a dar parte de lo ocurrido a todos los concurrentes a las veladas de la posadera.

Este acabó de mortificarlo.

Y no se atrevía a mirar a Dolores, porque veía las miradas que a hurtadillas cambiaban entre sí las personas allí reunidas.

En el semblante de Dolores brillaba satisfacción que estaba gozando Se comprendía que estaba gozando con su triunfo.

Impaciente, esperó que el sacristán

**Dolores o la meza de Calatayud 139**

se marchase a tocar las ánimas, e inmediatamente se levantó para marcharse.

No había transcurrido media hora, cuando ya estaba la Dolores en la ventana de su cuarto.

Al ruido que produjo ésta al abrirse, se apresuró a preguntar Paco.

—Estás ahí?

—Sí, señor, oísteis que se oyó oír —Recuerdas bien lo que te dije esta mañana?

—Pues porque lo recuerdo estoy aquí.

—Eso quiere decir que aceptas

el gusto de mis obsequios.

—Ya verá usted: todas las cosas tienen su principio, y quiere decirse que si yo no puedo tenerla hoy más que... vamos, mucha estimación, más que a cualquier otra persona, mafía-